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委員（議長）

委員（副議長）

　今回も出雲市議会の広報誌「出雲市議会だより」を最後までご覧い
ただき、ありがとうございました。
　広報誌のレイアウトを「左開き・横書き」に変更してから1年が経過
します。数字やカタカナ、英字が含まれる文章が多くなる中、読みや
すく、より関心をもっていただける紙面となるよう、時勢に合わせて
変更しています。
　新型コロナウイルス感染症が年度をまたいで流行したことにより、
多方面にわたって甚大な影響が出ています。刻々と変化する状況を見
極め、迅速に判断できる出雲市議会であるよう、今後も資質向上に努
めます。
　末筆ながら、新型コロナウイルス感染症によって影響を受けられた
皆さまに、お見舞い申し上げます。

議会広報誌編集委員会委員　玉木　　満

　出雲市議会議員の板倉明弘氏が、3月24日に逝去されました。
　板倉氏は、平成7年4月に旧出雲市議会議員に初当選以来、連続7期25年の長
きにわたり議員を務め、副議長、総務委員長、文教厚生委員長などを歴任し、
市政発展に大きく貢献されました。
　ここに生前の功績を称え謹んでご冥福をお祈りいたします。

本会議(開会、議案上程・説明)
本会議(一般質問・１日目)
本会議(一般質問・2日目)
本会議(一般質問・3日目)
本会議(一般質問・４日目、議案質疑、委員会付託)、予算特別委員会
総務委員会・予算特別委員会総務分科会
文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会
環境経済委員会・予算特別委員会環境経済分科会
建設農林水産委員会・予算特別委員会建設農林水産分科会
予算特別委員会
本会議(委員長報告、質疑、討論、採決、閉会)

6月 9日(火)
12日(金)
15日(月)
16日(火)
17日(水)
18日(木)
19日(金)
22日(月)
23日(火)
25日(木)
29日(月)

令和2年度 6月定例市議会 会期日程（案）今後の本会議および委員会の開催予定

※一般質問を行う議員数により、6月17日の日程が6月16日に繰り上がり、6月17日は開催されないことがあります。

編集後記

出雲市議会議員　板倉明弘氏死去
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議会の動き

令和元年度

第 5 回出雲市議会（定例会）報告

　令和 2年 2 月 18 日から 3月定例市議会が開催され、市長の施政
方針に対する会派代表質問が行われたほか、令和 2年度出雲市一
般会計予算などの議案を議決しました。

議議議議議議議議議議議議議議議議議議会会会会会会会会会会会会会会会会会会のののののののののののののののののの動動動動動動動動動動動動動動動動動動きききききききききききききききききき

　3月定例会では、市長提出の「令和 2年度（2020）出雲市一般会計予算」など予

算案件 21 件、「出雲市情報公開条例の一部を改正する条例」など条例案件 20 件、「新

市建設計画の変更について」など一般案件 15 件の議案が執行部から提案され、これ

らすべての議案について、原案のとおり可決しました。

　また、「出雲市特別功労表彰者の選定について」など人事案件 12件に同意したほか、

請願 1件と陳情 2件の採決をしました。

　このほか、議員提出議案として「専決処分事項の指定についての一部改正につい

て」を全員賛成で可決しました。

会期日程
開会 閉会 会期31日間令和 2年(2020) 2 月18日(火) 令和 2年(2020) 3 月19日(木)

本会議（開会、施政方針表明、議
案上程・説明、採決）

本会議（施政方針質問）

本会議（一般質問・1日目）

本会議（一般質問・2日目、追加議
案上程・説明、議案質疑、委員会
付託）、予算特別委員会

総務委員会・予算特別委員会総務
分科会

文教厚生委員会・予算特別委員会
文教厚生分科会

2月18日(火)

2月20日(木)

2月27日(木)

2月28日(金)

3月 4日(水)
5日(木)

3月 6日(金)
9日(月)

環境経済委員会・予算特別委員会
環境経済分科会

建設農林水産委員会・予算特別委
員会建設農林水産分科会

予算特別委員会

本会議（委員長報告・質疑、討論、
追加議案上程・説明、議案質疑、
討論、採決、閉会）

3 月10日(火)
11日(水)

3月12日(木)
13日(金)

3月17日(火)

3月19日(木)
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委員会報告

総務委員会

文教厚生委員会

温浴施設経営安定に関する陳情を
継続審査すべきものと決定

条例案件 6件、一般案件 5件、請願 1件、
陳情 1件を審査

　議第 96 号「出雲市情報公開条例の一部を改
正する条例」は、出雲市情報公開審査会に諮問
する審査請求件数が増大していることに伴い、
審査会の定員を増員するなど、審議の迅速化を
図るため、所要の条例改正を行うものです。
　審査の結果、原案のとおり可決すべきものと
決定しました。
　陳情第 9号「温浴施設経営安定に関する陳情」
は、灯油、人件費などが大幅に高騰し、消費税
率も引き上げとなるなか、市から譲渡を受けた
民間の温浴施設の立場を斟

しん

酌
しゃく

し、競合関係に
ある市管理施設の入浴料金を設定すること、ま
た、各施設築後 20 数年が経過しておりメンテ

ナンス費用が嵩
かさ

む中、継続的な安定経営のため
の努力に対し支援・指導を求めるものです。
　審査の結果、民間施設の入浴料金については、
陳情提出後、民間事業者において、値上げを検
討されているなど情勢が変化しており、また、
市において今後予定されている民間譲渡施設の
条件などのあり方も含め、議論を重ねた上で判
断すべきであることから、継続審査すべきもの
と決定しました。

出雲市いじめの防止等に関する
条例の新設を可決すべきものと
決定

条例案件 8件、一般案件 3件、陳情 1件を審査

　議第 115 号「出雲市いじめの防止等に関する
条例」は、いじめの防止に向けた取り組みなど
を総合的に推進するため、教育委員会に 3つの
組織を設置するとともに、市においても再調査
委員会を設置することができることを定める条
例です。
　この条例は、いじめ防止対策推進法の趣旨を
踏まえ、市などの責務を明確にし、いじめの防
止など基本となる事項を定めることで、児童な
どの人権を守り、安心して生活ができるよう、
いじめを許さない社会を目指すことを目的とし
ています。審査の結果、原案のとおり可決すべ
きものと決定しました。

　陳情第 10 号「選択校区制度の是正に関する
陳情」については、出雲市立学校校区検討委員
会から出された「四絡地区における選択校区制
度については、見直しは行わず現行制度を維持
する事が望ましい。」との答申も踏まえ審査し
ました。当委員会としては答申を重要視するも
のの、地域事情などの変化を考慮した検証は一
定の節目において必要となることから趣旨採択
すべきものと決定しました。

文教厚生委員会の審査のようす
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委員会報告

公の施設の指定管理について原案
のとおり可決すべきものと決定

一般案件 5件を審査

　環境経済委員会に審査の付託を受けた案件

は、議第 122 号「公の施設の指定管理者の指定

について（道の駅キララ多伎・見晴らしの丘公

園・出雲市タラソテラピー（海洋療法）施設）」

のほか、ひかわ美人の湯、斐川農畜産物等加工

体験販売施設（農産物加工房Ａ棟・Ｂ棟）、出

雲市ご縁広場の各施設の指定管理者を指定する

ことについて、議会の議決を求める議案です。　

　審査の結果、すべて原案のとおり可決すべき

ものと決定しました。

　なお、委員から「指定管理については、５年

間を基本的な指定管理期間とするが、行財政改

革の流れの中で、指定管理期間を２年としてい

る案件がある。これらについては、その間の検

討の流れや今後の方向性を示す資料や説明が行

われるべき」との意見がありました。

出雲市森林環境整備基金条例を
可決すべきものと決定
条例案件 6件、一般案件 2件を審査

　「森林環境税及び森林環境譲与税に関する法
律」が施行され、森林整備に関する費用に充て
るために、県や市町村に森林環境譲与税が譲与
されます。議第 114 号「出雲市森林環境整備基
金条例」は、この譲与税を適正に管理および運
用する基金を設置するため、新たに条例を制定
するものです。審査の結果、原案のとおり可決
すべきものと決定しました。
　このほかに、法律や政令の改正に伴う条例の
一部を改正する案件が 4件、普通公園を都市公
園に変更するための条例改正が 1件あり、審査
の結果、すべて原案のとおり可決すべきものと
決定しました。

　議第 130 号「市道路線の認定について」の審
査においては、交通量が多い農道から市道に移
管する路線の一部に南神立橋が含まれており、
橋梁部を出雲市で維持管理していくことができ
るか議論となりました。長寿命化の補助金や将
来は県道への移管を視野に入れていることか
ら、可決すべきものと決定しました。

環境経済委員会

建設農林水産委員会

斐川農畜産物等加工体験販売施設（農産物加工房Ａ棟）を視察

市道へ移管された南神立橋
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委員会報告

予算特別委員会

令和 2年度出雲市一般会計、特
別会計、企業会計予算などを可
決すべきものと決定
予算案件 21 件を審査

　「令和 2年度（2020）出雲市一般会計予算」は、
歳入歳出予算の総額を 841 億 6,000 万円とする
ものです。歳出の主なものは次のとおりです。
　総務費は 62 億 900 万円余りが計上され、出
雲シティセールス、移住定住の促進、多文化共
生などの事業に充てられます。民生費は 281 億
5,300 万円余りが計上され、私立認可保育所・
認定こども園への給付、子ども医療費助成、児
童クラブなどの事業に充てられます。衛生費は
110 億 3,500 万円余りが計上され、妊産婦・乳
児一般健康診査、感染症対策、次期可燃ごみ処
理施設整備などの事業に充てられます。農林水
産事業費は 41 億 500 万円余りが計上され、出
雲農業未来の懸け橋事業、有害鳥獣被害対策、
森林経営管理、漁港等長寿命化、トキの一般公
開などの事業に充てられます。商工費は 15 億
8,600 万円余りが計上され、人材確保対策、企
業誘致促進、観光誘客推進、インバウンド推
進などの事業に充てられます。土木費は 79 億

4,600 万円余りが計上され、道路・街路の整備、
生活環境道路・下水路改良、公共土木施設長寿
命化などの事業に充てられます。消防費は 27
億 6,200 万円余りが計上され、大社消防署庁舎
等の整備、消防自動車等更新、防災情報伝達シ
ステムの整備などの事業に充てられます。教育
費は 108 億 6,700 万円余りが計上され、学校統
合による施設整備、帰国・外国籍児童生徒支援、
学校給食センター再編整備、新体育館整備、旧
大社駅保存修理などの事業に充てられます。公
債費は 102 億 3,500 万円余りが計上され、市債
の元利償還金として充てられます。
　令和 2年度の一般会計の予算規模は次期可燃
ごみ処理施設整備、新体育館整備、学校給食セ
ンター再編整備などの大規模建設事業の本格化
に伴い増加しますが、財政健全化指標を意識し
て中長期的に安定した財政運営に努めることを
求めました。また、このたびの新型コロナウイ
ルスの感染拡大に伴い、市内の事業者にも売り
上げの減少や工期の遅れなど、さまざまな深刻
な影響が生じており、対応策となる施策や予算
執行を緊急に講ずる必要があります。状況も
刻々と変化する中で、実態に応じた柔軟な対応
に努めるよう求めました。

●総務費…国勢調査事務費、「日本の心のふるさと出雲」応援寄附事業基金積立、AI・RPA等先進技術活用事業ほか
●民生費…介護保険事業特別会計繰出、後期高齢者医療事業特別会計繰出、障がい福祉サービス給付事業ほか
●衛生費…次期可燃ごみ処理施設整備事業、次期可燃ごみ処理施設周辺整備事業、感染症対策事業ほか
●農林水産業費…漁港等長寿命化事業、森林経営管理事業、中山間地域等直接支払事業ほか
●商工費…企業誘致促進費、観光施設管理運営事業、観光誘客推進事業ほか
●土木費…市道古志 86 号線外道路改良事業、地方道改修事業（社会資本整備）、公共土木施設長寿命化事業ほか
●消防費…防災情報伝達システム整備事業、その他消防施設整備事業、通信施設・設備整備事業ほか
●教育費…平田４地区統合小学校整備事業、新体育館整備費、学校給食センター再編整備事業、神西小学校校舎改築事業ほか

《前年度より増額となった主な事業》

令和 2年度（2020）一般会計当初予算歳出【総額：841億6,000万円】

（単位：千円）

議会費 414,973

総務費
6,209,844

民生費
28,153,395

衛生費
11,035,298

労働費 96,960
農林水産業費
　4,105,518

商工費
1,586,949

土木費
7,946,791

消防費
2,762,765

教育費
10,867,311

災害復旧費
　110,000

公債費
10,235,196

諸支出金
585,000

予備費 50,000
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採決の結果

番　号 件　　   名 付託委員会 採決結果 賛成
反
対

議 第 76 号 令和元年度（2019）出雲市一般会計第 5回補正予算 予算特別委員会 原案可決 28 1

議 第 77 号 令和元年度（2019）出雲市国民健康保険事業特別会計第 2回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 78 号 令和元年度（2019）出雲市後期高齢者医療事業特別会計第 2回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 79 号 令和元年度（2019）出雲市介護保険事業特別会計第 2回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 80 号 令和元年度（2019）出雲市風力発電事業特別会計第 1回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 81 号 令和元年度（2019）出雲市ご縁ネット事業特別会計第 1回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 82 号 令和元年度（2019）出雲市高野令一育英奨学事業特別会計第 1回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 83 号 令和 2年度（2020）出雲市一般会計予算 予算特別委員会 原案可決 28 1

議 第 84 号 令和 2年度（2020）出雲市国民健康保険事業特別会計予算 予算特別委員会 原案可決 28 1

議 第 85 号 令和 2年度（2020）出雲市国民健康保険橋波診療所事業特別会計予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 86 号 令和 2年度（2020）出雲市診療所事業特別会計予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 87 号 令和 2年度（2020）出雲市後期高齢者医療事業特別会計予算 予算特別委員会 原案可決 28 1

議 第 88 号 令和 2年度（2020）出雲市介護保険事業特別会計予算 予 算 特 別 委 員 会 原案可決 28 1

議 第 89 号 令和 2年度（2020）出雲市浄化槽設置事業特別会計予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 90 号 令和 2年度（2020）出雲市風力発電事業特別会計予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 91 号 令和 2年度（2020）出雲市ご縁ネット事業特別会計予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 92 号 令和 2年度（2020）出雲市高野令一育英奨学事業特別会計予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 93 号 令和 2年度（2020）出雲市水道事業会計予算 予算特別委員会 原案可決 28 1

議 第 94 号 令和 2年度（2020）出雲市下水道事業会計予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 95 号 令和 2年度（2020）出雲市病院事業会計予算 予算特別委員会 原案可決 28 1

議 第 96 号 出雲市情報公開条例の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 97 号 出雲市職員定数条例の一部を改正する条例 文教厚生委員会 原案可決 29 0

議 第 98 号 出雲市手数料条例の一部を改正する条例 建設農林水産委員会 原案可決 29 0

議 第 99 号 出雲市印鑑条例の一部を改正する条例 文教厚生委員会 原案可決 29 0

議 第 100 号 出雲市国民健康保険条例の一部を改正する条例 文教厚生委員会 原案可決 28 1

議 第 101 号 出雲市スポーツ施設条例の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原案可決 28 1

議 第 102 号 出雲市児童クラブ条例の一部を改正する条例 文教厚生委員会 原案可決 29 0

議 第 103 号 出雲市漁港管理条例の一部を改正する条例 建設農林水産委員会 原案可決 29 0

議 第 104 号 出雲市道の構造の技術的基準等を定める条例の一部を改正する条例 建設農林水産委員会 原案可決 29 0

議 第 105 号 出雲市都市公園条例の一部を改正する条例 建設農林水産委員会 原案可決 29 0

議 第 106 号 出雲市営駐車場条例の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 107 号 出雲市コミュニティセンターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 108 号 出雲市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を
定める条例の一部を改正する条例 文教厚生委員会 原案可決 28 1

議 第 109 号 出雲市病院事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例 文教厚生委員会 原案可決 29 0

議 第 110 号 出雲市監査委員条例等の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 111 号 出雲市営住宅の設置及び管理に関する条例等の一部を改正する条例 建設農林水産委員会 原案可決 29 0

令和元年度（2019）
第 5回出雲市議会（定例会）採決結果
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議案などの審査付託先の委員会における審査結果に対する賛否状況の一覧です。議長は採決
には加わりません。『賛』…賛成、『反』…反対、『－』…欠席・棄権、『除斥』…議案と一定の利
害関係を有する議員は、採決の際に退席することになっています。

番　号
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司
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稔
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田　
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岸　
　

道
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湯
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至

寺
本　
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島　
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雄
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雄
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亮

大
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利
信

伊
藤　

繁
満

保
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孝
充

飯
塚　

俊
之
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垣　

成
二

萬
代　

輝
正

板
倉　

一
郎

福
代　

秀
洋

板
倉　

明
弘

勝
部　

順
子

山
代　

裕
始

宮
本　
　

享

長
廻　

利
行

川
上　

幸
博

議 第 76 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議　

長

議 第 77 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 78 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 79 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 80 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 81 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 82 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 83 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 84 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 85 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 86 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 87 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 88 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 89 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 90 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 91 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 92 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 93 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 94 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 95 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 96 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 97 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 98 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 99 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 100 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 101 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 102 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 103 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 104 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 105 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 106 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 107 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 108 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 109 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 110 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 111 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛
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番　号 件　　   名 付託委員会 採決結果 賛成
反
対

議 第 112 号 出雲市児童遊園の設置及び管理に関する条例を廃止する条例 文教厚生委員会 原案可決 29 0

議 第 113 号 出雲市長等の損害賠償責任の一部免責に関する条例 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 114 号 出雲市森林環境整備基金条例 建設農林水産委員会 原案可決 28 1

議 第 115 号 出雲市いじめの防止等に関する条例 文教厚生委員会 原案可決 29 0

議 第 116 号 新市建設計画の変更について 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 117 号 辺地に係る総合整備計画の策定及び変更について 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 118 号 公の施設の指定管理者の指定について（スサノオホール・佐田ス
ポーツセンター・佐田伝統芸能伝承館「文化練習館」） 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 119 号 公の施設の指定管理者の指定について（平田体育館） 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 120 号 公の施設の指定管理者の指定について（斐川第 2体育館） 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 121 号 公の施設の指定管理者の指定について（平成スポーツ公園（保養施設）） 文教厚生委員会 原案可決 29 0

議 第 122 号 公の施設の指定管理者の指定について（道の駅キララ多伎・見晴
らしの丘公園・出雲市タラソテラピー（海洋療法）施設） 環境経済委員会 原案可決 28 1

議 第 123 号 公の施設の指定管理者の指定について（ひかわ美人の湯） 環境経済委員会 原案可決 28 1

議 第 124 号 公の施設の指定管理者の指定について（斐川農畜産物等加工体験
販売施設（農産物加工房A棟）） 環境経済委員会 原案可決 28 1

議 第 125 号 公の施設の指定管理者の指定について（斐川農畜産物等加工体験
販売施設（農産物加工房B棟）） 環境経済委員会 原案可決 28 1

議 第 126 号 公の施設の指定管理者の指定について（出雲市ご縁広場） 環境経済委員会 原案可決 28 1

議 第 127 号 備品の取得について（出雲学校給食センター連続式揚物機（ガス式）） 文教厚生委員会 原案可決 29 0

議 第 128 号 土地の交換について（放課後児童クラブ事業用地） 文教厚生委員会 原案可決 29 0

議 第 129 号 市道路線の廃止について 建設農林水産委員会 原案可決 29 0

議 第 130 号 市道路線の認定について 建設農林水産委員会 原案可決 29 0

議 第 131 号 令和元年度（2019）出雲市一般会計第 6回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 132 号 専決処分事項の指定についての一部改正について ― 原案可決 29 0

同  第  6  号 出雲市特別功労表彰者の選定について（井上美代氏） ― 同 意 28 0

同  第  7  号 出雲市特別功労表彰者の選定について（大島治氏） ― 同 意 28 0

同  第  8  号 出雲市特別功労表彰者の選定について（片寄哲夫氏） ― 同 意 28 0

同  第  9  号 出雲市特別功労表彰者の選定について（小林祥泰氏） ― 同 意 28 0

同 第 10 号 出雲市特別功労表彰者の選定について（藤岡大拙氏） ― 同 意 28 0

同 第 11 号 出雲市特別功労表彰者の選定について（三木拓也氏） ― 同 意 28 0

同 第 12 号 出雲市特別功労表彰者の選定について（米山道雄氏） ― 同 意 28 0

同 第 13 号 出雲市固定資産評価審査委員会委員の選任について（森脇慶昌氏） ― 同 意 28 0

同 第 14 号 出雲市固定資産評価審査委員会委員の選任について（常松耕治氏） ― 同 意 28 0

同 第 15 号 出雲市固定資産評価審査委員会委員の選任について（原信次氏） ― 同 意 28 0

同 第 16 号 出雲市教育委員会教育長の任命について（杉谷学氏） ― 同 意 29 0

諮  第  2  号 人権擁護委員候補者につき意見を求めることについて（竹田初美
氏、山岡清志氏、中尾亮氏） ― 同 意 28 0

請 願第 6 号 「再審法（刑事訴訟法の再審規定）」の改正を求める意見書の提出
を求める請願 総 務 委 員 会 不 採 択 28 1

陳 情第 9 号 温浴施設経営安定に関する陳情 総 務 委 員 会 継続審査 27 1

陳情第 10 号 選択校区制度の是正に関する陳情 文教厚生委員会 趣旨採択 25 4

※請願第 6号の「賛成・反対」は、請願を「不採択」とした付託先委員会の報告に対する「賛成・反対」を表しています。
　陳情第 9号の「賛成・反対」は、陳情を「継続審査」とした付託先委員会の報告に対する「賛成・反対」を表しています。
　陳情第 10 号の「賛成・反対」は、陳情を「趣旨採択」とした付託先委員会の報告に対する「賛成・反対」を表しています。
※付託委員会欄の「－」は、委員会への付託を省略したことを表しています。
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採決の結果

番　号
今
岡　

真
治

玉
木　
　

満

山
内　

英
司

後
藤　

由
美

川
光　

秀
昭

児
玉　

俊
雄

錦
織　
　

稔

本
田　

一
勇

大
谷　

良
治

岸　
　

道
三

湯
淺　

啓
史

神
門　
　

至

寺
本　

淳
一

渡
部　
　

勝

福
島　

孝
雄

原　
　

正
雄

西
村　
　

亮

大
場　

利
信

伊
藤　

繁
満

保
科　

孝
充

飯
塚　

俊
之

板
垣　

成
二

萬
代　

輝
正

板
倉　

一
郎

福
代　

秀
洋

板
倉　

明
弘

勝
部　

順
子

山
代　

裕
始

宮
本　
　

享

長
廻　

利
行

川
上　

幸
博

議 第 112 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議　

長

議 第 113 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 114 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 115 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 116 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 117 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 118 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 119 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 120 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 121 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 122 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 123 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 124 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 125 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 126 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 127 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 128 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 129 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 130 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 131 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

議 第 132 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

同  第  6  号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 － 賛 賛

同  第  7  号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 － 賛 賛

同  第  8  号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 － 賛 賛

同  第  9  号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 － 賛 賛

同 第 10 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 － 賛 賛

同 第 11 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 － 賛 賛

同 第 12 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 － 賛 賛

同 第 13 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 － 賛 賛

同 第 14 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 － 賛 賛

同 第 15 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 － 賛 賛

同 第 16 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

諮  第  2  号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 － 賛 賛

請願第 6 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

陳情第 9 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 除
斥賛 賛 － 賛 賛 賛 賛

陳情第 10 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 反 反 賛 賛 賛 反 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛
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請願・陳情

請願・陳情の採決結果
【請　願】
番号 件　　名 提　出　者 採決結果

6

「再審法（刑事訴訟法の再審規定）」
の改正を求める意見書の提出を求め
る請願

出雲市大社町修理免
日本国民救援会島根県本部
会長　中尾　光良

　　　　　　に
賛成多数

なぜ不採択
再審法のあり方については、さまざまな立場での意見があること、
また、現在、国において議論が進められていることから、国におい
て判断されるべき案件であるため。

不 採 択

　請願・陳情は、皆さまの意見・要望を市政に反映させる重要な制度です。この制度に
よりどなたでも、市議会に直接要望することができます。
　請願は、出雲市議会議員が 1名以上紹介議員となることが必要です。陳情は、紹介議
員は必要ありません。
　なお、議長、副議長および関係する常任委員会に所属する議員は、紹介議員になるこ
とができません。
　請願と陳情の審査は、基本的に同じ取り扱いとし、所管の常任委員会で審査した後に、
本会議で結論を出します。（ただし、国などへ意見書を提出してほしい場合は、請願の
み受け付けることとしています。）
　定例会ごとに提出締切があります。詳細は議会事務局議事係（TEL21－6579）にお
尋ねいただくか、市議会ウェブサイトをご覧ください。

◆提出時に留意していただきたいこと
○必ず日本語で、次の点を記載してください。（内容を表す件名、要旨、内容、
提出年月日、代表の方の住所、氏名、押印、電話番号）
○請願の場合は、紹介議員の署名または記名押印が必要です。
○提出部数は、1部です。（郵送不可）
○請願や陳情の審議結果については、提出者にお知らせします。
○提出された請願書・陳情書の内容、提出者（2人以上の場合は代表者）の氏名（名称）
と住所（所在地）は、公表されますので、あらかじめご了承ください。

請願・陳情のご案内

【陳　情】
番号 件　　名 提　出　者 採決結果

9

温浴施設経営安定に関する陳情
出雲市西林木町
出雲温浴施設研究会
会長　萬代　宣雄

　　　　　　に
賛成多数

なぜ継続審査
民間施設の入浴料金については、陳情提出後、民間事業者において、
値上げを検討されているなど情勢が変化しており、市において今後
予定されている民間譲渡施設の条件などのあり方も含め、議論を重
ねた上で判断すべきであるため。

10 選択校区制度の是正に関する陳情
出雲市小山町
四絡住みよいまちづくりの会
会長　中野　鉄雄

　　　　　　に
賛成多数

継続審査

趣旨採択
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施政方針質問

　①「多様な雇用の場の創出と人材確
保」については、積極的な企業誘致活
動と地場中小企業・小規模企業の支援

による雇用創出や、農業地域における担い手、
法人、集落営農組合などによる6次産業化にお
ける新たな雇用の場の創設が有効であると考え
ますが、所見を伺います。
　②「魅力ある交流のまち出雲の実現」につい
ては、全国に誇れる日本三美人の湯として名高
い「湯の川温泉郷」が斐川町にありますが県と
該当する大手の会社と連携し美肌県、美肌のま
ちをPRする考えはないか伺います。

　①若者をはじめ働く意欲のある人の
ニーズに応えるため、多種多様な業種
の立地を目指した企業誘致活動や、地

場中小企業の振興を図ることにより、多様な雇
用の場の創出に努めていく考えです。農業の 6

次産業化についても新たな雇用の場の創設とし
て有効であり支援します。
　②大手化粧品メーカーの「ニッポン美肌県グ
ランプリ」で 5回全国 1位を獲得し、島根県も
美肌観光を積極的に進めています。県や関係団
体と連携し、積極的に情報発信します。

問

市長

施政方針について各会派代表が     う

平成クラブ

政雲クラブ

真誠クラブ

真誠クラブ

日本三美人の湯　湯の川温泉の一角にある伝説の八
や

上
かみ

姫像

令和 2年度市長施政方針の
市政運営のポイントを伺う

保科　孝充　議員

本田　一勇　議員

伊藤　繁満　議員

伊藤　繁満　議員

問

市政運営のポイント

・「所信」について
◎「市政運営のポイント」について
・「主要施策・主要事業」について
・「行財政改革」について
・「当初予算」について
・「結び」について

◎所信・市政運営について
・雇用創出2,500人プロジェクトについて
・定住人口キープ17万人プロジェクトについて
・交流人口1,200万人プロジェクトについて
・住みやすさNo.1プロジェクトについて
・行財政改革・令和 2年度予算について

・雇用創出2,500人プロジェクト
・定住人口キープ17万人プロジェクト
・交流人口1,200万人プロジェクト
・住みやすさNo.１プロジェクト
◎行財政改革

・「雇用創出2,500人プロジェクト」について
・「定住人口キープ17万人プロジェクト」について
・「交流人口1,200万人プロジェクト」について
◎「住みやすさNo.1プロジェクト」について

◎「雇用創出2,500人プロジェクト」について
・「定住人口キープ17万人プロジェクト」について
・「交流人口1,200万人プロジェクト」について
・「住みやすさNo.1プロジェクト」について
・「行財政改革」について 
・「令和 2年度当初予算」について

公明党

市民クラブ

福島　孝雄　議員

岸　道三　議員

　3月定例会では、会派に所属する議員が市長の施政方針について代表質問を行いました。会派が選んだ項目
（◎印のもの）について掲載しています。なお、原稿は質問をした会派が要旨をまとめたものです。

質問動画

質問動画

質問動画質問動画

質問動画



12 出雲市議会だより「いずものぎかい」60号

　新斐川工業団地の整備には、まず、
企業進出後の交通渋滞対策が必要で
す。現在の工業団地周辺の道路整備に

あわせて、将来に向けた思い切った安全対策・渋
滞対策、総合的な整備計画について伺います。

　渋滞対策については、庁内のプロ
ジェクト会議において検討 ･協議を重
ねながら、市道新川中央線を中心に右

折レーン・歩道の整備、信号機時間調整を行い
ました。市道三井線も改良を進めます。企業に
おいても、時差出勤の取り組みをされています。
交通量も再度調査を進め、渋滞対策などに取り
組みます。

　米の消費量が年々減少する中で、米
に替わる作物転換も必要だと思いま
す。農業団体と協調した取り組みにつ

いて伺います。また、数年前までは、タマネギ･
ブドウの一大産地でしたが、現在の代表する特

産は何だろうかと思います。現状を伺います。

　米に替わる作物として、市、各農業
団体で構成する農業再生協議会では、
米の生産数量の目安を農業者に示す一

方、水田を活用した園芸作物、例えばキャベツ、
ブロッコリー、ハト麦、小豆などの生産拡大に
取り組んでいます。県も農業生産額 100 億円増
をめざして主要作物生産を支援しており、出雲
市も一緒になって取り組んでいきます。

問

市長

問

市長

　トイレの便座の蓋
ふた

・蓋の裏・ドア
や洗面台などあらゆる空間を企業に
貸して、広告料収入を得ることを市

役所のトイレでひらめきました。他にも、市
長記者会見の背景のボードや市長のユニ
フォームを新たに作り胸の部分に、企業名を
書いて宣伝するのです。企業が商魂たくまし
いのではなく、実は市役所が商魂たくましい
のです。しかしながら、残念なことに出雲
ドームの広告看板は 6カ所企業名が入ってい
ません。職員の皆さんにも是非、知恵を絞り
アイデアを出して、少しでも有効に活用して
いってほしいです。このような広告営業はど
こが担当されるか伺います。

　広告収入については出雲市広告事業
実施要綱に基づき、管財契約課を主管
課として、ホームページ・公用車・ゴ

ミ袋などの広告掲載を行っており、今後とも効
果的な広告事業を行っていきます。

　管財契約課が窓口になるということ
ですが、営業されているか伺います。

　企業訪問など積極的な営業はしてい
ませんが、公用車などについては公
募しています。また出雲ドームの広

告看板については、かつてはもっと少なかった
ものを、皆さんに話をしてやっと今の状態にな
りました。さまざまな機会を使って、積極的な
努力をしたいと思っています。

問

市長

問
市長

平成クラブ

政雲クラブ

県道・市道・農道が交差する新工業団地予定地
（斐川インターチェンジ付近）

日本海側の発展をリードする元気な出雲を
創造する施策を伺う

行財政改革について伺う

所信・市政運営

行財政改革

保科　孝充　議員

本田　一勇　議員

施政方針質問

屋内広告看板が設置できる出雲ドーム



出雲市議会だより「いずものぎかい」60号 13

施政方針質問

　「住みやすさNo.1プロジェクト」
の「安心・安全」について、①緊急災
害時の市役所本庁舎の電源対策、避難

所の確保、備蓄品の状況②高齢者の運転免許自
主返納支援策③斐川地域での消防団再編による
拠点施設改修④幼稚園・保育所の園外活動の
安全確保策「スクールゾーン」に準ずる「キッ
ズゾーン」の設置について、市の見解を伺い
ます。

　①災害時の本庁舎の電源対策につい
ては、72時間稼働可能な非常用発電機
を備え、執務に影響が出ない体制で

す。1階のくにびき大ホールを避難所とし、非
常用食料・毛布・オムツなどを一定量備蓄して
います②免許証自主返納支援策として、70歳以
上を対象に5,000円分のタクシー利用券などを
交付していますが、1年間の期限付きのため、
使い切らない方が4割いらっしゃいます。その

ため、新年度から使用期限をなくす考えです
③斐川地域の消防団再編による施設整備に関し
ては、建築年数・老朽化などを勘案し決定しま
す④「キッズゾーン」は保育所などの周囲500
メートルを原則に設置し運転手などに安全運転
を促す効果があります。子どもの安全確保とし
て重要な施策であり、具体の検討に入りたいと
考えます。

問

市長

　中山間地域は、平地と比べると自然
的・経済的・社会的諸条件が不利な地
域であり、人口減少と高齢化が大きく

進展しています。中山間地域農業を支援し、安心
して住み続けられる地域にしていくことは重要な
課題であると思います。新出雲チャレンジ事業を
拡充してから2年目を迎えていますが、メニュー
の中でも中山間地域水田省力化支援事業と地域農
業課題解決メソッド提案事業は、特に重要な事業
だと思います。①中山間地域農業の課題②事業実
績と効果について伺います。

　①中山間地域の農業は、高齢化や人
口減少による担い手不足、ほ場の拡大
が困難で農作業の効率が上げにくいこ

と、鳥獣による作物被害、耕作放棄地の増加な
どが主な課題です。
　②主に草刈り対策に活用され、農地法

のり

面
めん

への

芝の吹き付け対策に延べ 14 団体が取り組んで
いるほか、自走式草刈機などを 4団体で導入さ
れ、広域的に草刈り作業に取り組む活動も行わ
れています。また、イノシシ被害を受けにくい
エゴマなどの生産を拡大するため、作業用機械
などの導入を支援しています。いずれも人手不
足の解消や鳥獣被害対策に効果があったものと
考えています。

問

市長

公明党

市民クラブ

出雲市の「安心・安全」の充実を求める

中山間地域農業への支援を

住みやすさNo.１プロジェクト 福島　孝雄　議員

岸　道三　議員雇用創出２，５００人プロジェクト

キッズゾーンの設置による安全対策

導入された自走式草刈機



14 出雲市議会だより「いずものぎかい」60号

市政のここが聞きたい
　3月定例市議会では14人の議員がそれぞれ以下の項目について質問を行いました。1人1問ずつ選ん
で（◎印のもの）掲載しています。なお、原稿は質問した議員自身が要旨をまとめたものです。
　各項目は、一般質問通告一覧表に記載された項目です。

飯塚　俊之　議員 （15ページ）

◎出雲市社会教育計画について

後藤　由美　議員 （15ページ）

・市長の政治姿勢について
・国からの「公立病院再編・統合リスト公表」につ
いて
◎市民のスポーツ振興推進について

川光　秀昭　議員 （16ページ）

◎ゴミ出し困難者への対応の進ちょくについて
・介護事業者の倒産（廃業）について

錦織　　稔　議員 （16ページ）

◎新型コロナウイルス感染症対策を早急に
・市民の生命を守る災害発生時等の情報共有につ
いて

山内　英司　議員 （17ページ）

◎小中学校のナイター設備について
・出雲の海応援隊について

湯淺　啓史　議員 （17ページ）

◎出雲市の人口ビジョンについて
・国際交流を推進する取り組みについて
・デジタルファーストを実現する体制を問う

神門　　至　議員 （18ページ）

・出雲市合併 15周年を迎えて
◎出雲市の将来推計人口について

大場　利信　議員 （18ページ）

◎出雲市における少人数学級見直し後の教育につ
いて
・用途廃止した学校施設の活用について

西村　　亮　議員 （19ページ）

◎少子化・定住・人口減少等施策の課題を伺う
・市道等における支障木の伐採、撤去の現状と課
題

寺本　淳一　議員 （19ページ）

◎ふるさと納税について
・旧高松コミュニティセンターの活用について

福代　秀洋　議員 （20ページ）

◎地縁の重要性について

児玉　俊雄　議員 （20ページ）

◎コミュニティセンターの人材確保について
・リサイクル団体回収補助金の廃止について

板倉　一郎　議員 （21ページ）

◎学校教育について
・自治会の支援について

玉木　　満　議員 （21ページ）

◎救急出場の状況について

一般質問



出雲市議会だより「いずものぎかい」60号 15

質
問
者

後藤　由美　議員

質
問
者

飯塚　俊之　議員

社会教育

公共施設

質問動画

質問動画

　誰もがスポーツを楽しめる条件を整えることは重要であ
り、体育館は必要不可欠ですが、3つの体育館は廃止が予
定されています。利用者からは「体育館がなくなったら困
る」との声があがっています。体育館は改築し存続させる
べきと考えますが、所見を伺います。

市民文化部長　新体育館整備において有利な財源として
考えている公共施設等適正管理推進事業債の条件に適合
するよう、新体育館供用開始後 5年以内に 3体育館を除
却する予定です。多額の費用が必要となる大規模修繕な
どを行い 3体育館を存続させることは考えていません。

出雲・平田・斐川第 2体育館は改築し
存続させることが大切

　近年、学校において学校教育と社会教育の連携・協働
を進めていくことが重視されています。①本市では昨年 3
月に出雲市社会教育計画が策定され、その推進が図られ
ていますが、その目的と内容を伺います②本市は全国に
先駆け社会教育・生涯学習部門を市長部局で補助執行し、
教育委員会は学校教育に特化した形態を行っています。
約 20 年を経たこの形態の評価と課題について伺います。

教育長　①学校だけでは子どもの育ちを支えることが
困難となったことなどから計画を策定し、3つの理念
に基づき、社会教育を通じた「人づくり・絆づくり・
地域づくり」を目指し、各事業の評価・検証を通して
社会教育の充実を図っていきます②補助執行による事
業の成果は大きく、大きな問題はないと考えています
が、青少年教育がさらに効果的に進むよう、部分的な
検討を市長部局と教育委員会で行っています。

社会教育を通じた
「地域づくりを担う人づくり」の充実を

3 月末で廃止された出雲体育館

一般質問

平成 31 年 3 月に策定された出雲市社会
教育計画（概要版）

　「スポーツで得られる地域の親睦、ふれあいなどの拠点
となる体育館がなくなるのはどうかと思う」との声をどの
ように受け止められるか伺います。

市長　既存の学校体育館などを効率的に使い、利用者の
皆さんが不自由なく使える状況をしっかりと作っていく
努力をします。
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一般質問

出雲市議会だより「いずものぎかい」60号

質
問
者

錦織　　稔　議員

　市内で新型コロナウイルス感染者が確認された場合の
対応について、検査・治療体制を伺います。

防災安全部長　検査の結果、陽性と診断された場合は、
県内に 8カ所の感染症指定医療機関で入院加療するこ
とになります。引き続き感染の状況を注視するととも
に、国、県から情報を収集し、市民への情報提供に努
めます。

質
問
者

川光　秀昭　議員

環　境

感染症対策

質問動画

質問動画

新型コロナウイルス感染症対策を早急に

　平成 30 年 12 月議会で、ゴミ出し困難者の対応について質
問しましたが、その後の進ちょく状況を伺います。

環境担当部長　従来から、集積場所へ持って行くことが困
難と認められる場合に限り、自宅前でゴミを収集する戸別
収集で対応しています。令和元年度は、訪問介護事業所へ
アンケート調査を実施しました。令和 2年 4 月には、たす
けあい活動団体との意見交換会を予定しています。

ゴミ出し困難者への早急な施策の実施を望む

横浜市における「ふれあい収集」
のようす

（厚生労働省HPから引用）

　全国の 23.5％の市町村で何らかの施策を実施しており、国
ではゴミ収集支援に必要な経費の 50％を令和元年度から補
助しています。経費を要してでも、地域に頼らない、持続可
能な施策の実施が早急に必要です。出雲市での執行の有無を
伺います。

環境担当部長　収集業者の厚意により、一般のゴミ収集に
あわせて戸別収集を行っていることから、新たな経費は発
生していません。

　新型コロナウイルスの感染拡大により、市内各種の産
業に影響が出ているのでしょうか。事業継続に支障が出
ることはないのでしょうか。産業への影響把握と事業継
続などの支援について伺います。

防災安全部長　一部の業種や事業者で影響が出始めて
います。中小企業・小規模事業者の事業継続への支援
については、各商工団体や金融機関などが相談窓口を
設置し対応をされています。日本政策金融公庫や一部
の民間金融機関においても、新たな融資の取り扱いを
開始されています。

新型コロナウイルス対策の目的（基本的な考え方）

流行のピーク
を下げる

医療対応の
体制強化

患者の増加の
スピードを抑える

医療対応の限界
（例：病床数）

主
要
な
対
策

患
者
数

国内侵入を
遅らせる

集団発生を防ぎ
感染の拡大を抑制

時間経過

国内侵入防止 感染拡大防止 重症化防止
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一般質問

出雲市議会だより「いずものぎかい」60号

質
問
者

湯淺　啓史　議員

質
問
者

山内　英司　議員

公共施設

人　口

質問動画

質問動画

　将来的に人口減少が予測される中、昨年 12 月「出
雲市まち・ひと・しごと創生人口ビジョン・第 2期
総合戦略」案が示されました。人口ビジョンでは、
少子化傾向の中で出生数は今後の 5年間で 8,000 人
という目標が掲げられていますが、出生数はどのよ
うな予測のもと目標設定されているか伺います。

伊藤副市長　将来人口推計では、出生に関する仮
定値は、2015 年の国勢調査時点のまま推移する
と設定しています。今後 10 年間の出生数は 2020
年から 2025 年までの 5 年間で約 7,000 人、2025
年から 2030 年までの 5年間で約 6,800 人と推計し
ています。この推計を踏まえ、今後の施策展開に
よる増加分を想定し設定しました。出生数は大変
重要な要素と考えており、引き続き若者の定住や
子育て環境の充実に努めていく考えです。

出雲市の人口ビジョンについて伺う

　市内の小・中学校のナイター設備について、設置状況、設置
経緯を伺います。

教育部長　小学校は 7校に設置されており、中学校にはあり
ません。設置している学校の大半が、スポーツ少年団や消防
団の練習用として、自治協会や利用団体によって設置されて
おり、維持管理も地元が行っています。

小・中学校のナイター設備について伺う

　電気利用料金および支払い方法を伺います。

教育部長　年間約 3万円から 8万円程度の料金がかかってお
り、各管理団体にて支払いが行われています。

「人口ビジョン」で示された人口推計と目標
人口

　設置に関わる市の役割について伺います。

教育部長　市では、学校教育に必要な部分の整備のみ行って
いますので、ナイター設備については整備対象としていませ
ん。地元から設置申請があった場合、設備自体の安全性の確
認を行うとともに、学校教育に支障がない範囲内で設置の許
可を行っています。 今市小学校に設置されている

ナイター設備

140,000

145,000

150,000

155,000

160,000

165,000

170,000

175,000

180,000
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一般質問

出雲市議会だより「いずものぎかい」60号

質
問
者

大場　利信　議員

　少人数学級編制の見直しによる今後の児童生徒への影響を懸
念しますが、①本市への影響②県が効果を評価することが困難
であるとした少人数学級編制に対する市の見解③県が示す教員
の加配について教室における具体的イメージ④新しく導入され
る英語教育およびプログラミング教育への影響⑤社会教育との
連携を伺います。

教育長　①小中学校合わせて 17 校で学級数が減少し、
72 学級で平均 8.6 人の児童生徒数が増加し、最大で
19 人増加する学級があります②学力、いじめ、不登
校などへの効果をこの制度だけで評価することは困難
ですが、制度導入によりさまざまな効果があったと考
えます③影響緩和と課題解決のため教員を加配するこ
とにされていますが、詳細は示されていません④新た
に取り組むものも多く、測りにくいものがあります⑤
学校教育への影響が懸念される中で社会教育の果たす
役割は大きくなってきていると認識しています。

質
問
者

神門　　至　議員

人　口

学校教育

質問動画

質問動画

少人数学級編制の見直しと
今後の出雲市の教育を伺う

　出雲市の人口は、合併後約 17 万人となり、微増傾向にあり
ます。人口の増加は地域の活性化・持続可能なまちづくりには
不可欠です。とりわけ、UIターン住民および外国人住民の定住・
永住は欠かせない課題であると同時に、地域・自治協会の役割
および相互理解のもとでの地域づくりが求められていると考え
ます。そこで、出雲市の将来人口推計について市の見解を伺い
ます。

総務部長　本市では、「出雲市まち・ひと・
しごと創生人口ビジョン・第 2期総合戦
略」の策定に伴い、人口の将来展望を示
した人口ビジョンを示すことにしていま
す。平成 27 年国勢調査人口を基準とし、
近年の人口の自然増減、社会増減の傾向
が今後も続くと仮定しての推計では、5
年後に約 17万人、10年後に約 16万 8,000
人、20 年後に約 16 万 2,000 人と見込ん
でいます。将来にわたって引き続き人口
減少の抑制と人口減少がもたらす課題に
果敢に挑戦していく考えです。

出雲市の 5年後・10年後・20年後の
将来人口推計は

市内小学校における少人数学級での授業
風景

出雲市の将来人口推計における年齢区分別人口の推移

2015 年 2020 年 2025 年 2030 年 2035 年 2040 年 2045 年

総人口（人） 171,938 171,494 170,062 168,061 165,540 162,204 158,260 
年少人口 人口 23,647 23,049 22,434 21,716 21,016 20,565 19,993 

0－14 歳 割合 13.8% 13.4% 12.9% 12.7% 12.7% 12.7% 12.6%

生産年齢人口 人口 98,297 95,327 93,662 92,355 90,407 85,842 81,821 

15－64 歳 割合 57.2% 55.6% 55.1% 55.0% 54.6% 52.9% 51.7%

老年人口 人口 49,994 53,118 53,966 53,990 54,116 55,798 56,446 

65 歳以上 割合 29.1% 31.0% 31.7% 32.1% 32.7% 34.4% 35.7%

うち 人口 26,659 27,887 31,879 33,861 34,015 33,260 32,745 

75 歳以上 割合 15.5% 16.3% 18.7% 20.1% 20.5% 20.5% 20.7%
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一般質問

出雲市議会だより「いずものぎかい」60号

質
問
者

寺本　淳一　議員

質
問
者

西村　　亮　議員

子育て

空き家活用

質問動画

質問動画

　ふるさと納税は開始当初の 72 億円から現在は 5,127 億
円に拡大し、利用者はこれからも拡大傾向にあると言えま
す。そこで出雲市のふるさと納税について、①出雲市への
ふるさと納税の推移②多くの観光パワースポットがあり、
魅力ある出雲市への移住のきっかけづくりとして、空き家
を活用した宿泊サービスなどを返礼品とする考えはないか
伺います。

市長　①寄附金額は、平成 27 年度から 1億 7,125 万円、
4 億 6,958 万円、3 億 6,082 万円、3 億 2,605 万円で、令
和元年度は 3億 9,000 万円程度となる見込みです②空き
家を活用して民泊やゲストハウスを行っている事業者か
らの提案があれば、宿泊や体験メニューなどを組み合わ
せたサービスを返礼品とすることは可能です。出雲市と
しても、特産品だけではなく、市のさまざまな魅力につ
いて知っていただく体験型の商品を返礼品に加えていけ
たらと考えています。

空き家を活用した宿泊サービスなどを
ふるさと納税の返礼品に

　少子化、子育て、定住、人口減少など人口問題に関する
施策は出雲市の活性化、発展には必要不可欠で最重要施策
と考えます。若者が出雲市に魅力を感じる少子化、子育
て、定住などの施策が他自治体と比較し、総合的に勘案し
て優れているか伺います。また今後、最重要施策と位置づ
け、予算など傾斜配分してさらなる充実・拡大の取り組み
が必要と考えますが所見を伺います。

子ども未来部長　本市の子育て支援策は広範多岐であり
ます。子育て環境の充実度を測るための指標である合計
特殊出生率が、本市は 1.79 であり、県 1.74、国 1.42 に
比べて高く、子育て支援策は安心して子育てできる環境
づくりの一助となっていると考えています。
　一方で、人口維持に必要な水準は 2.07 であり、現状の
施策にとどまらず、子育て世帯の負担軽減、子育て環境
のさらなる充実に努めたいと考えます。前回の国勢調査
で本市は県内で唯一人口が増加し、これは若者やUター
ン者などの定着に向け魅力ある雇用の場の創出、数多く
の施策を積極的に展開してきた成果だと考えています。

少子化、子育て、定住、人口減少対策と課題

古民家への宿泊をふるさと納税返礼
品としている一例（三重県多気町）

園庭で元気よく遊ぶ園児たち
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一般質問

出雲市議会だより「いずものぎかい」60号

質
問
者

児玉　俊雄　議員

　コミュニティセンターは地域の活性化のために重要な役
割を担っていますが、労働力不足や定年延長など、社会情
勢の変化によって人材確保が困難になってきています。コ
ミュニティセンターを魅力ある職場にするため、処遇改善
や定年延長を検討できないか伺います。また現在、職員の
募集・選考は各地区の運営協議会に委ねられていますが、
大変苦慮されています。市の運営協議会で一括公募・選考
ができないか伺います。

伊藤副市長　コミュニティセンター業務が多様化、複雑
化してきていることから、業務に見合った給与水準とな
るよう検討が必要であると考えています。定年延長につ
いては人事の硬直化という側面があり、総合的に検討す
べき課題であると思います。職員の選考については、先
般、地域の実情を踏まえ採用試験に担当課長を派遣する
という対応をしました。直ちに選考方法を変えるという
案を今は持っていませんが、実情に応じた支援を行い、
より良い人材確保ができるよう努めます。

質
問
者

福代　秀洋　議員

自治会

地　域

質問動画

質問動画

まちづくりの要であるコミュニティセンター
の人材確保策に一考を

　自治会加入率の減少が続いています。有効な手だてがなけれ
ば、近い将来自治会などを担い手とした地域コミュニティを、
全市的に維持することは難しくなります。自治会などが果たし
ている役割は多様かつ重要で、行政もパートナーとして、頼っ
ている部分が多く、この弱体化は市の弱体化にもつながります。
支援や政策のフェーズ（段階）を上げなければなりません。執
行部の考えを伺います。

伊藤副市長　自治会などの意義や活動を理解し、賛
同する人すべてに加入していただける環境をつくる
ことが大切です。フェーズを上げた広報活動や、金
銭的負担・人的負担の軽減について、これからしっ
かりと考えていきたいと思います。自治会などは、
さまざまな行政課題に対処し、市を支えていただい
ている基礎的なコミュニティですので、知恵を絞っ
て加入世帯が増える施策を考えていきたいと思い
ます。

自治会などの支援を強化せよ

自治協会主催による地区防災訓練

稗原コミュニティセンター
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一般質問

出雲市議会だより「いずものぎかい」60号

質
問
者

玉木　　満　議員

質
問
者

板倉　一郎　議員

学校教育

救　急

質問動画

質問動画

　増加の一途をたどっていた救急出場件数が、令和元年は
前年から減少し 6,682 件でした。人口が大きく減少した事
実がない中、近年の救急出場件数の動向を、どのように考
えているか伺います。

消防長　令和元年は熱中症が減少したことなどにより、
前年と比較すると減少しましたが、5年前と比較すると
549 件増加しています。高齢者の搬送が件数を押し上げ
る要因となっており、今後も救急出場件数は増加すると
見込んでいます。

出雲市の救急出場件数に影響を与える要因は

　教員の授業力向上の取り組みについて伺います。

教育長　令和 2 年度は、教員に学力向上研修講座を年 7 回、
理科の授業に特化して指導力、授業力向上を目指す講座を年
5回実施するなどします。

確かな学力定着や人材育成に積極的な取り組みを

　不登校・特別支援学級などへのきめ細やかな支援を伺います。

教育長　教育委員会に不登校対策指導員を3名配置し、家庭訪
問を繰り返し行い、教育支援センターや学校につなげる支援を
行っています。特別な支援を必要とする児童に対しては、特別
支援教育補助者を配置しており、令和 2年度は124人分を予算
計上しています。また、特別支援介助者を1対 1の介助を必要
とする児童に対し配置しており、34人分を予算計上しています。

平均すると1日に18件、80分に1件
出場している救急車

　教育長の目指す学校教育における人材育成を伺います。

教育長　社会性や協働性、道徳心や向上心を養い、これらを
支えるたくましい体力と精神力を育みたいと考えます。 小学校における授業のようす

　消防白書によると、救急出場件数は 10 年前と比較して
30% 増加し、救急車が到着する時間は 1 分も延伸してい
ます。今後、救急体制を検討する際、高等教育機関などと
連携して高度な知見も含めてはどうでしょうか。

消防長　消防署別の件数などが、今以上に偏りが大きく
なった場合、救急隊の配置を柔軟に検討することも必要
だと考えています。
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活動報告

国際交流促進事業

　国際交流促進事業により、アメリカ合衆国

カリフォルニア州サンタクララ市、サンフラ

ンシスコ市、サンノゼ市などを訪問しまし

た。派遣議員は、湯淺、今岡の 2名です。

　同時期にサンタクララ市を訪れている出雲高

等学校の生徒がお世話になるホームステイ先を

訪問し交流に参加させていただくなど、青少年

交流事業をさらに深め、交流を次世代につなげ

るお手伝いもできました。

　サンタクララ市は周辺にシリコンバレーと呼

ばれるIT産業集積地を有することから、周辺

市によるICT技術活用事例を視察することがで

きました。

 （湯淺　啓史　記）

姉妹都市サンタクララ市などを訪問し交流と研修を実施
1 月 18 日～ 25 日

サンタクララ市長（右から2番目）・市議と交流（歓迎会にて）

高校生との意見交換会

　広報広聴調査・推進委員会では、出雲西高等

学校の生徒10名と「出雲の良いところと、もの

足りないところを語り合おう～魅力ある出雲市

をめざして～」をテーマに意見交換会を開催し

ました。

　参加いただいた高校生の皆さんからは、神楽

などの伝統芸能や出雲神話が出雲市の強みであ

ること、その一方で、進学・就職の際の選択肢

が少ないこと、電車・バスなどの公共交通機関

が脆
ぜい

弱
じゃく

であることなどさまざまな意見をいただ

きました。

　意見交換会の内容は、全議員に報告するとと

もに、市議会ウェブサイトに掲載していますの

で、ぜひご覧ください。 （勝部　順子　記）

高校生との意見交換会を開催

意見交換会のようす（学校法人永島学園 出雲西高等学校）

2 月 4 日
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議会活動

出雲市議会ウェブサイトをご覧ください

議会の内容を日程にそってスピーディーに更新しています。

議会ウォッチ、
議会カレンダー

◯会期日程
◯一般質問・施政方針質問の動画 *

閉会中の議会活動の
ようすもお伝えしています。

「よりよく しる！する！
出雲市議会」動画 *

その他のコンテンツも
盛りだくさん！

◯上程された議案、請願・陳情の概要
◯委員会での審査結果

◯本会議での採決結果

出雲市議会ウェブサイト
URL  https://gikai.izumo-city.jp

最速
最新

ケーブルテレビを視聴できない方は、
こちらからご覧ください。
※過去の放送分も配信しています。

傍聴のご案内、請願・陳情の提出方法
など
＊動画の視聴は無料ですが、パケット通信料な
どについては視聴者の契約内容によります。

議会活動 令和2年2月11日～令和2年5月10日に開催された会議

　　　  2月18日(火) 理事会、議会運営委員会、全員協議

会、エネルギー政策特別委員会

　　　　　 21日(金) 空き家活用特別委員会、農政議員連盟

会議、第５回地方議会・議員のあり方

に関する研究会

　　　　　 27日(木) 議会運営委員会

　　　　　 28日(金) 災害対策会議、議会広報誌編集委員会

　　　 3月   2日(月) 全員協議会

　　　　　  3日(火) 広報広聴調査・推進委員会

　　　　　 13日(金) ジオパーク推進協議会

　　　　　 16日(月) エネルギー政策特別委員会

　　　　　 17日(火) 理事会、災害対策会議、議会運営委員

会、多文化共生推進特別委員会

　　　　　 19日(木) 全員協議会、国際交流促進議員連盟総会

　　　　　 24日(火) 第６回地方議会・議員のあり方に関す

る研究会

　　　　　 27日(金) 議会運営委員会

　　　  4月   8日(水) 議会広報誌編集委員会

　　　　　 16日(木) 議会広報誌編集委員会

　　　　　 20日(月) 災害対策会議、広報広聴調査・推進委

員会

　　　　　 22日(水) 全員協議会

出雲市議会だより速報
（閉会後１週間ほどで発行）

※各コミュニティセンター
や地域拠点に設置して
います。ご自由にお手
に取ってご覧ください。

※放送日時は、各ケーブルテレビ局の番組表をご確認ください。

よりよく しる！する！ 出雲市議会
（ケーブルテレビによる議会広報番組）

※

議会の結果を
速やかに

お知らせします。

市議会の活動や市政に対する
理解を深めていただくために、
定例市議会終了後、ケーブル
テレビによる議会広報番組
（15分番組）を制作・放送し
ています。
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出雲市議会事務局

検索

〒693-8530  出雲市今市町70
TEL：（0853）21-6246  FAX：（0853）21-6251

URL：https://gikai.izumo-city.jp　E-mail：gikai@city.izumo.shimane.jp

本誌は地球環境に優しい植物油インキを
使用しております。
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出雲市議会

議会広報誌編集委員会

保科　孝充
錦織　　稔
今岡　真治
玉木　　満
山内　英司
川光　秀昭　　　　 
本田　一勇
岸　　道三
飯塚　俊之
板垣　成二
川上　幸博
萬代　輝正

委 員 長
副 委 員 長
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委員（議長）

委員（副議長）

　今回も出雲市議会の広報誌「出雲市議会だより」を最後までご覧い
ただき、ありがとうございました。
　広報誌のレイアウトを「左開き・横書き」に変更してから1年が経過
します。数字やカタカナ、英字が含まれる文章が多くなる中、読みや
すく、より関心をもっていただける紙面となるよう、時勢に合わせて
変更しています。
　新型コロナウイルス感染症が年度をまたいで流行したことにより、
多方面にわたって甚大な影響が出ています。刻々と変化する状況を見
極め、迅速に判断できる出雲市議会であるよう、今後も資質向上に努
めます。
　末筆ながら、新型コロナウイルス感染症によって影響を受けられた
皆さまに、お見舞い申し上げます。

議会広報誌編集委員会委員　玉木　　満

　出雲市議会議員の板倉明弘氏が、3月24日に逝去されました。
　板倉氏は、平成7年4月に旧出雲市議会議員に初当選以来、連続7期25年の長
きにわたり議員を務め、副議長、総務委員長、文教厚生委員長などを歴任し、
市政発展に大きく貢献されました。
　ここに生前の功績を称え謹んでご冥福をお祈りいたします。

本会議(開会、議案上程・説明)
本会議(一般質問・１日目)
本会議(一般質問・2日目)
本会議(一般質問・3日目)
本会議(一般質問・４日目、議案質疑、委員会付託)、予算特別委員会
総務委員会・予算特別委員会総務分科会
文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会
環境経済委員会・予算特別委員会環境経済分科会
建設農林水産委員会・予算特別委員会建設農林水産分科会
予算特別委員会
本会議(委員長報告、質疑、討論、採決、閉会)

6月 9日(火)
12日(金)
15日(月)
16日(火)
17日(水)
18日(木)
19日(金)
22日(月)
23日(火)
25日(木)
29日(月)

令和2年度 6月定例市議会 会期日程（案）今後の本会議および委員会の開催予定

※一般質問を行う議員数により、6月17日の日程が6月16日に繰り上がり、6月17日は開催されないことがあります。

編集後記

出雲市議会議員　板倉明弘氏死去




